



## Amtsgericht Hamburg Der Präsident



Amtsgericht Hamburg • Postfach 30 01 21 • 20348 Hamburg

Herrn Präsidenten  
der Hanseatischen Rechtsanwaltskammer  
Dr. Christian Lemke  
Postfach 11 32 46  
20432 Hamburg

Sievekingplatz 1  
20355 Hamburg

Hamburg, 23.8.2022

### **Bearbeitungsstau beim Amtsgericht Barmbek**

Sehr geehrter Herr Dr. Lemke,

ich komme zurück auf Ihr Schreiben vom 11.7.2022, das mich am 1.8. erreicht hat.

Die zugrunde liegende Eingabe von Frau Rechtsanwältin [REDACTED] vom 5.7.2022 beschreibt einen Missstand, der nicht nur das Amtsgericht Barmbek betrifft, sondern in unterschiedlicher, teilweise noch gravierenderer Form leider auch alle anderen Amtsgerichte in Hamburg. Ursache ist der in den letzten Jahren unvermindert fortschreitende Mangel an Mitarbeiter\*innen auf unseren Geschäftsstellen, und ganz besonders der immer geringere Anteil von qualifizierten Kräften. Hier haben wir trotz Ausbildungsoffensive seitdem einen Rückgang von mehr als 50 Beschäftigten zu verzeichnen.

Dieses Problem ist nicht neu und die Amtsgerichte werben seit Jahren darum, die Justizlaufbahn auf dem Markt interessant und finanziell attraktiver zu machen und Ausbildungsmodelle zu entwickeln, die den unterschiedlichen Anforderungen der Gerichte und Staatsanwaltschaften besser gerecht werden als das aktuelle Konzept. Gleichzeitig versuchen alle Gerichtsleitungen und Mitarbeiter\*innen nach Kräften durch Verbesserung der Organisation, Vereinfachung von Abläufen und großes Engagement auch unter diesen Umständen einen geordneten Dienstbetrieb und angemessenen Service für Bürger und Anwaltschaft sicherzustellen.

Nach meiner Einschätzung haben wir inzwischen jedoch einen Punkt erreicht, der unverzügliche politische Entscheidungen erfordert. Ich habe Ihre Eingabe daher mit Schreiben vom 12.8.2022 an Frau Senatorin Gallina weitergeleitet, verbunden mit der Forderung nach einer deutlich höheren Zuteilung von Absolvent\*innen aus dem aktuellen Lehrgang der Justizsekretär\*innen. Dabei ist mir natürlich bewusst, dass auch Staatsanwaltschaft und andere Gerichte qualifizierte Mitarbeiterinnen benötigen.

Es tut mir leid, dass ich Ihnen keine befriedigendere Antwort geben kann, möchte Ihnen jedoch versichern, dass die Mitarbeiter\*innen der Hamburger Amtsgerichte weiterhin alles tun werden, ihre Aufgaben so gut es irgend geht zu erfüllen.

Mit freundlichen Grüßen



Hannes Rzadtki